
○第１回吉田小学校統合準備協議会協議概要

令和２年８月１８日（火）１９:００～１９:５２

吉田公民館 大ホール

出席者 教育長・教育部長・教育総務課長・学校

教育課長・ 生涯学習課長・教育総務課

課長補佐・施設係長・総務係長

統合準備協議会委員４０名（３名欠席）

１.教育長あいさつ

吉田小学校の統合については、保護者、地域の方々と意見を交わしながら、今年の 2月

には 地域の方々を含めて統合について概ねの了解をいただいた。第 1回統合準備協議会

を 6月頃に開催するとしていたが、コロナ禍等諸々の事情があり、この時期の開催となっ

たことをお詫びし、協力をお願いする。また、検温や密にならない空間確保もしており、

なるべく短時間で議事を進めたいので協力をお願いする。子供たちと吉田地区の方々にと

り、より良い新しい学校をつくれるよう、諸々の事項について協議を重ねていきたいと考

えている。

２．教育委員会出席者及び各委員紹介

３．統合概要

資料をもとに、吉田地区小学校の児童数推移、統合方針、統合を目指すに至った経緯

等を簡潔に説明する。

＜意見・質問なし＞

４.協議事項

（１）統合準備協議会組織について

資料をもとに、これまで保護者懇談会、地元説明会及び代表者懇談会で説明していた統

合準備協議会の組織について、全体会と、検討部会として教育検討部会・跡地利活用検討

部会の役割を説明する。

協議会構成図をもとに、検討部会の構成職種等を説明し、名簿にて具体的に説明する。

（２）統合スケジュールについて

資料をもとに今後の統合協議のスケジュールについて主な協議事項と協議時期を説明

する。今年度については、全体会を３月までに３回程度開催し、教育検討部会については

随時開催予定であり、今後、全体会と検討部会を繰り返しながら協議を進めていきたい旨

説明する。

＜主な質疑＞

Ｑ 委員が充て職であれば、役員等交替すれば委員も交替となるのか。

Ａ その通りである。長期の協議となり、役員交替や退職の方もいるため理解いただきた

い。

Ｑ 統合協議には統合後の学校に通う児童の保護者が入っていたほうが良いと思うが。

Ａ 就学前児童の保護者の意見も聞くため、各園の保護者会正副会長にも参加いただいて

いる。



（３）統合協議に係る基本的事項について

資料をもとに、学校名等、統合の基本的事項について、次回、１０月予定の教育検討

部会にて、まずは大きな方向性を決めたく、それまでに各小学校、幼稚園、保育園単位

で保護者意見をある程度とりまとめていただき、協議を進めていく旨説明する。

＜意見・質問なし＞

（４）吉田地区統合小学校の整備について

資料をもとに、統合小学校の校舎建築場所は吉田中学校敷地内を考えており、校舎は

ピロティを設けて高さを確保し、駐車場確保及び浸水対策とする予定であり、校舎等配

置は委託業者に検討してもらう予定のため現時点では示せないが、意見を反映できる部

分については協議検討いただきたい旨説明する。

嵩上げについては、当初は現行グラウンド全面を考えていたが、全面にするとグラウ

ンド使用ができなくなり、遊水機能もなくなることも考えられ、これらの理由で校舎建

築部分のみの嵩上げという考えに至った旨説明する。

また、道路敷より高く嵩上げすると、水の流れが変わる可能性があるため、嵩上げは

道路敷までという結論に至った旨説明する。

＜意見・質問なし＞

（５）その他

＜主な質疑＞

Ｑ グラウンドの一部嵩上げについて、やむを得ないと思うが、グラウンド全面嵩上げ

と説明していた住民説明会での説明と異なるが、この点どう考えているのか。その

説明会の中でも遊水機能の話は出ていたはずだが。

Ａ 住民説明会等での回答として、関係法令に基づいてできる限り対処するというよ

うな説明をしたかと思うが、現状でも遊水機能は多少なりともあるため、ある程度

確保しなければ周辺住民への不安は払拭されないのではないか、そういう部分を行

政としてクリアにするため、このような提案をした。

また、長期間の工事となるため、かなりの年数、運動場が狭くなってしまうとい

う部分もやはり現実的な問題として捉えなければならないということで折衷案的に

提案したので、理解いただきたい。

Ｑ 一部嵩上げに変更した際には、専門家の意見を聞いたのか。中学校建築当初は高

かったが、後に学校の周囲が高くなり、現在は学校部分が低くなっており、過去に

も浸水している状況がある。

Ａ 委託業者と嵩上げの打ち合わせをしており、全面嵩上げにより周辺への影響があ

ることが分かった。嵩上げについては、水の流れが別のほうに影響しないよう道路

敷まで上げ、さらにピロティで高さを確保し、下を駐車場にしたいと考えているの

で理解いただきたい。

５.閉会あいさつ（教育部長）

事務局案を強行に通したいというつもりはなく、皆の意見を大変重要なものと考えてお

り、しっかり協議を重ねていきたい思いがあるので、理解いただきたい。

１９：５２ 協議会終了


